

*Pour la version française, voir plus bas*

Luxemburg, den 22 Mai 2021

## **« Jugenddësch » zum Thema psychische Gesundheit und Wohlbefinden bei Jugendlichen**

Der "Youth Dialogue/Jugend-Dialog" ist ein Mechanismus für den Dialog zwischen jungen Menschen und politischen Entscheidungsträgern. Dieses Forum bietet jungen Menschen die Möglichkeit darüber zu diskutieren, wie die Politik im Jugendbereich in der Europäischen Union und in Luxemburg gestaltet und umgesetzt werden sollte. In jedem EU-Land werden Konsultationen mit jungen Menschen zu bestimmten Themen durchgeführt, welche für jeden Arbeitszyklus (18 Monate) festgelegt werden. Jeder Zyklus des Dialogs befasst sich mit einem oder mehreren der 11 Europäischen Jugendziele („Youth Goals“), einschließlich "Psychische Gesundheit und Wohlbefinden junger Menschen (Jugendziel Nr. 5)".

Das Aufkommen der Covid-19-Pandemie hat sicherlich dazu beigetragen, die Probleme der psychischen Gesundheit von Jugendlichen noch sichtbarer und greifbarer zu machen. Das Thema wird breiter in der Öffentlichkeit wahrgenommen und diskutiert. Jedoch gehörten auch schon vor der Pandemie Stresssituationen, Burnout, Mobbing usw. zum Alltag junger Menschen.

Am 20. Mai 2021 hat eine (digitale) Neuauflage des "Jugenddësch" zum besagtem Thema stattgefunden. Konkret zielte dieser dabei auf einen konstruktiven Austausch zwischen Regierung, Experten und Vertretern der (nicht)organisierten Jugend im Vorfeld der Veröffentlichung des neuen **Jugendberichts** und der Ausarbeitung des neuen **Jugendpaktes** ab. In diesem Kontext wird auch der nationale *Jugendbericht* den objektiven Gesundheitszustand und das subjektive Wohlbefinden der jungen Einwohner untersuchen, woraufhin der Jugendpakt die politischen Leitlinien und Maßnahmen für die kommenden Jahre definieren soll. Das Thema des Jugendziels Nr. 5 "Mentale Gesundheit und Wohlbefinden" standen daher im Mittelpunkt dieses Austauschs zwischen Regierung und Jugendvertretern.



In diesem Zusammenhang hat die nationale Arbeitsgruppe (siehe unten) am Donnerstag, den 20. Mai 2021 eine öffentliche Präsentation (via Facebook Live) mit anschließendem Austausch rund um den Bereich der mentalen Gesundheit und des Wohlbefindens von Heranwachsenden veranstaltet. Teilnehmer waren u.a. ein Forschender der Universität Luxemburg, Vertreter der Nationalen Schülerkonferenz (CNEL), der Nationalen Agentur für Jugendinformation (ANIJ), des *Daachverband vun de Lëtzebuerger Jugendstrukturen* (DLJ), *Kanner-Jugendtelefon*, des Ministeriums für Bildung, Kinder und Jugend (MENJE) uvm. Die Veranstaltung wurde auf Luxemburgisch gestreamt und simultan auf Französisch übersetzt.

Im Anschluß fand eine nicht-öffentliche Arbeitssitzung des „Jugenddësch“ statt, u.a. in Anwesenheit von Frau Ministerin Paulette Lenert, Herrn Minister Claude Meisch, Experten und Vertretungen aus dem Jugendbereich. Im Vorfeld des 20. Mai wurden Jugendorganisationen sowie Akteure aus dem Jugendbereich eingeladen, eine Stellungnahme zum Thema des diesjährigen „Jugenddësch“ einzureichen. Teilgenommen haben:

- **ADRenalin, déi jonk adr**
- **ANIJ**
- **CNEL**
- **CSJ - Chrëschtlech-Sozial Jugend**
- **déi jonk gréng**
- **DLJ**
- **EYP - European Youth Parliament Luxembourg**
- **JDL - Jeunesse démocrate et libérale**
- **JSL - Jeunesses socialistes luxembourgeoises**
- **Jugendparlament**
- **Jugendrot/CGJL**

Auf der Webseite des Jugenddialogs finden Sie weitere Informationen (Positionspapiere der Teilnehmer, Programm und Teilnehmerlisten, Videos der Livestreams LU/FR usw.):

[www.dialog.lu/jugenddesch21](http://www.dialog.lu/jugenddesch21)

*Im Auftrag der nationalen Arbeitsgruppe (NWG - National Working Group Luxembourg), bestehend aus ANIJ, CNEL, DLJ, de Jugendrot/CGJL, MENJE, Jugendparlament.*

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an:

Mike de Waha (de Jugendrot/CGJL), tél. : 406090-330 / GSM : 621 353 639

E-Mail: [dialog@jugendrot.lu](mailto:dialog@jugendrot.lu)



---

## Dossier de Presse

JUGEND  
DËSCH

20.05.  
2021

---

Luxembourg, le 22 mai 2021

### " Jugenddësch " sur le sujet de la santé mentale et du bien-être des Jeunes

Le « Dialogue Jeunesse/Jugend-Dialog » est un mécanisme de dialogue entre les jeunes et les responsables politiques leur permettant de discuter de la manière dont les actions dans le domaine de la jeunesse devraient être élaborées et mises en œuvre dans l'Union Européenne et au Luxembourg. Des consultations sont organisées auprès des jeunes dans chacun des pays de l'UE sur une priorité thématique définie pour chaque cycle de travail (18 mois). Chaque cycle du dialogue traite sur une ou plusieurs thématiques des 11 objectifs européens pour la jeunesse (Youth Goals), dont e.a. « Santé mentale et bien-être des jeunes (Youth Goal #5) ».

L'apparition de la pandémie du Covid-19 a certainement contribué à rendre encore plus visibles et palpables les risques et problèmes liés à la santé mentale des adolescents. Désormais, la question est plus largement discutée et perçue par le public. Cependant, bien avant la pandémie, les situations de stress, d'épuisement, d'harcèlement, etc. faisaient déjà partie du quotidien des jeunes.

Le 20 mai dernier, une nouvelle édition du « Jugenddësch » autour de cette thématique a été mise en place de façon digitale. Celui-ci a envisagé de créer un échange constructif entre le gouvernement, des experts et représentants des jeunes (non) organisés, le tout en amont de la publication du nouveau « **Rapport national sur la situation de la jeunesse** » et de l'élaboration du nouveau « **Plan d'action national de la jeunesse** ». Dans ce contexte, ledit rapport national vise à analyser l'état de santé objectif et le bien-être subjectif des jeunes résidents, pendant que le plan d'action national de la jeunesse vise à concrétiser les lignes directrices et mesures politiques des prochaines années. La thématique du Youth Goal No. 5 « Santé mentale et bien-être » a donc été au centre dudit échange entre les représentants du gouvernement et ceux de la jeunesse.



Dans ce contexte, le groupe de travail national (voir plus bas) a organisé une session de présentation et de discussion publique sur le sujet de la santé mentale et du bien-être des adolescents en date du jeudi 20 mai 2021 (via Facebook Live). Les participants ont e.a. été un chercheur de l'Université du Luxembourg, des représentants de la Conférence Nationale des Élèves du Luxembourg (CNEL), de l'Agence Nationale pour l'Information des Jeunes (ANIJ), du *Daachverband vun de Lëtzebuerger Jugendstrukturen* (DLJ), du *Kanner-Jugendtelefon* et du ministère de l'Éducation nationale, de l'Enfance et de la Jeunesse (MENJE). Cette séance a été diffusée en direct en luxembourgeois avec une traduction simultanée en français.

Ensuite, une séance de travail non-publique du « Jugenddësch » a eu lieu, e.a. en présence de Madame la Ministre Paulette Lenert, Monsieur le Ministre Claude Meisch et des experts et délégations du domaine de la jeunesse. En amont du 20 mai, les différentes organisations de jeunesse et acteurs du domaine de la jeunesse ont été sollicités à remettre une prise de position autour de la thématique de la santé mentale et du bien-être des jeunes. A cet échange ont participé :

- **ADRenalin, déi jonk adr**
- **ANIJ**
- **CNEL**
- **CSJ - Chrëschtlichech-Sozial Jugend**
- **déi jonk gréng**
- **DLJ**
- **EYP - European Youth Parliament Luxembourg**
- **JDL - Jeunesse démocrate et libérale**
- **JSL - Jeunesses socialistes luxembourgeoises**
- **Parlement des Jeunes**
- **Jugendrot/CGJL**

Sur le site internet du dialogue jeunesse vous trouverez de plus amples informations (prises de position des participants, programme et listes des participants, vidéos des live-streams LU/FR etc.):

[www.dialog.lu/jugenddesch21](http://www.dialog.lu/jugenddesch21)

*Au nom du groupe de travail national (NWG - National Working Group Luxembourg), composé de : ANIJ, CNEL, DLJ, de Jugendrot/CGJL, MENJE, Parlement des Jeunes.*

Si vous avez des questions, veuillez contacter :

Mike de Waha (de Jugendrot/CGJL), tél. : 406090-330 / GSM : 621 353 639

E-Mail: [dialog@jugendrot.lu](mailto:dialog@jugendrot.lu)